

Les ministres se sont réjouis des efforts de coopération menés dans le secteur financier par la communauté internationale, lesquels ont donné des résultats positifs comme l'élargissement du mécanisme pétrolier du FMI et la création du Fonds d'aide financière de l'OCDE. Ils ont toutefois fait remarquer que bon nombre de pays en voie de développement étaient toujours aux prises avec des difficultés économiques et ils se sont réjouis du fait que des discussions se tenaient à l'heure actuelle en vue d'augmenter le transfert des ressources dans ces pays.

Les ministres ont discuté des événements survenus récemment sur la scène énergétique internationale et ils ont pris note des conclusions de la récente réunion ministérielle de l'AIE. Ils ont accueilli favorablement les mesures prises pour favoriser la reprise du dialogue entre les pays producteurs et consommateurs et ont indiqué leur volonté de continuer à oeuvrer dans ce sens. Ils ont reconnu l'importance de la coopération entre les pays consommateurs comme facteur propice à l'établissement d'un dialogue entre producteurs et consommateurs.

Les ministres ont discuté de la situation de l'agriculture, des pêches et de l'alimentation dans leurs pays respectifs et dans le monde et ils ont reconnu que des mesures visant à stabiliser les marchés de produits alimentaires et à encourager les producteurs de denrées devaient être prises. A cet égard, ils ont également insisté sur l'importance de la sécurité d'accès aux marchés ainsi que sur la sécurité d'approvisionnement pour ces marchés.

Les ministres ont pris note de l'intérêt nouveau à l'égard des produits de base sur la scène internationale et ils ont espéré que des solutions seraient trouvées aux problèmes que les conditions instables du commerce international des produits de base posent pour les producteurs et pour les consommateurs. Ils se sont dits convaincus que seul l'examen de chaque cas permettra de trouver la solution à ces difficultés et ils ont reconnu que les problèmes relatifs au commerce des produits de base avaient une incidence notable sur l'économie de bon nombre de pays en voie de développement.

Notant que les changements survenus récemment dans la conjoncture économique internationale reflétaient une fois de plus les relations étroite interdépendance entre les pays industrialisés et les pays en voie de développement et réaffirmant les principes de la déclaration sur les relations avec les pays en voie de développement adoptée lors de la réunion ministérielle de 1975 de l'OCDE, les ministres ont reconnu l'urgence de promouvoir davantage la coopération avec